

MINISTERE DE L'EDUCATION NATIONALE

REPUBLIQUE DU MALI

Un Peuple - Un But - Une Foi

SECRETARIAT GENERAL

**PROJET DE DISCOURS DE MONSIEUR LE MINISTRE DE L'EDUCATION
NATIONALE A L'OUVERTURE DE LA CONFERENCE-DEBAT A L'OCCASION DE LA
CELEBRATION DE LA JOURNEE INTERNATIONALE DE LA LANGUE MATERNELLE**

23 Février 2016

Hier à Kati, nous avons lancées activités commémoratives du 21 Février, Journée Internationale de la Langue Maternelle. Ce lancement, comme vous le savez,était destiné à partager avec les populations et les partenaires de l'Education le sens et toute l'importance de cette Journée dédiée à la Langue Maternelle.

Mesdames et Messieurs,

Chers invités,

Rappelons que le thème international retenu cette année est « **Education de Qualité, Langues d'Enseignement et Résultats de l'Apprentissage** »et celui retenu au niveau national s'intitule « **Rôle des langues maternelles dans le renforcement de la paix et de la réconciliation au Mali.**

Le choix de ces thèmes trouve toute sa pertinence au regard de la situation sécuritaire que connaît notre pays.

En effet, après la signature, à Bamako, le 15 mai et 20 juin 2015, de l'Accord pour la paix et la réconciliation au Mali, issu du processus d'Alger, mon Département, à travers l'Académie Malienne des Langues, a procédé à la traduction dans nos langues nationales des documents relatifs à cet Accord. Cet exercice,qui constitue un acte citoyen, permettra à la majorité de la population malienne de comprendre et de s'approprierle contenu de l'Accord.

Mesdames et Messieurs,

Chers invités,

Pour panser les plaies provoquées par la crise institutionnelle et sécuritaire qui a fortement ébranlé l'unité et la cohésion sociale, il s'avère important,à travers un dialogue inclusif, de se parler, de communiquer, pour permettre la réconciliation des cœurs et des esprits. Dans ce processus, nos languesmaternelles qui sont celles parlées par les communautés à la base,

constituent des outils incontournables car en partageant les langues d'un même terroir, on partage du coup les mêmes cultures. Ce multilinguisme convivial, qui constitue pour nous une richesse culturelle et un facteur d'unité nationale, a été et demeure encore une tradition vivace dont notre pays est fier. A travers lui sont cultivées nos valeurs sociétales comme l'amour de l'autre, le respect mutuel, la tolérance, la solidarité et j'en passe.

Mesdames et Messieurs,

Chers invités,

Dans quelques instants vous allez débattre des sujets se rapportant à « l'articulation Langues nationales/français » et au « multilinguisme dans le système éducatif en Afrique ». Je ne doute point que vos débats puissent convaincre les uns et les autres sur la pertinence et la nécessité d'investir davantage dans nos Langues Maternelles. Celles-ci sont, à la fois, un outil pédagogique, un moyen d'intégration sociale, d'instauration et de renforcement de la paix.

Je ne saurais terminer mon intervention sans rendre hommage à nos aînés défenseurs des langues nationales, à nos compagnons de lutte et à tous ceux qui œuvrent pour la promotion de nos langues.

Je voudrais également remercier les Partenaires Techniques et Financiers pour leur accompagnement constant. Qu'ils trouvent tous ici, l'expression de ma profonde gratitude.

Vive le Mali !

Vive les Langues Maternelles.

Je vous remercie

2016

Projet de discours de Monsieur le Ministre de l'Education nationale à l'ouverture de la conférence-débat a l'occasion de la célébration de la Journée Internationale de la Langue Maternelle. 23 Février 2016

Ministère de l'Education Nationale du Mali

Ministère de l'Education Nationale du Mali

<http://archives.au.int/handle/123456789/1519>

Downloaded from African Union Common Repository